
Aktive Bürger/innen Cappel 

Mitgliederversammlung am 21.4.2016 

Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1:  

Der Vorsitzende, Siegfried Keil, eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. Er bat um eine 

Schweigeminute für die im vergangenen Jahr verstorbenen Walter Schwitalla und Inge Pletsch. 

TOP 2: 

Herr Keil schlug als Versammlungsleiter Herrn Karlo Beckmann und als Protokollant Herrn Heinz 

Wahlers vor. Beide wurden von der Versammlung ohne Gegenstimmen gewählt.  

TOP 3: 

Herr Beckmann übernahm die Versammlungsleitung und stellte die Richtigkeit der Einladung und der 

Tagesordnung fest, es erhoben sich keine Widersprüche. Der Ergänzung der Tagesordnung um einen 

neuen TOP 10 mit der Satzungsänderung wurde zugestimmt. 

TOP 4: 

Herr Keil gab den Bericht des Vorstandes, er dankte allen aktiven Mitgliedern, dabei besonders den 

Verantwortlichen für die Gruppen. Er dankte persönlich auch für die Anteilnahme an seiner Krankheit 

im letzten Jahr. Die neuen Gruppen „Spaziergänger“ und „Singen mit Gitarrenbegleitung“ wurden gut 

angenommen. Das Cappeler Repair-Café läuft mit Unterstützung von ABC sehr gut. Nach der 

Errichtung des Erstaufnahmelagers für Flüchtlinge in Cappel hat sich ABC im Bereich der 

Flüchtlingsbetreuung engagiert und gemeinsam mit dem Jugendhaus Ca ppel einige Projekte 

durchgeführt. Die monatlichen Plenums-Veranstaltungen wurden alle recht gut besucht, 

herausragend war dabei das Plenum zur Oberbürgermeisterwahl im vollbesetzten ehemaligen 

Rathaussaal. Ansonsten verwies er auf den allen Mitgliedern zugegangenen Jahresbericht. Herr Keil 

bedankte sich zum Abschluss besonders bei den bisherigen Vorstandsmitgliedern und wünschte dem 

neuen Vorstand eine weiterhin gute Arbeit. 

Top 5:  

Die Kassiererin, Doris Schnücker, stellte den Kassenbericht vor. Der Verein ist finanziell gut aufgestellt 

und kann seine Arbeit mit den vorhandenen Mitteln gut erledigen. Schwerpunkt der finanziellen 

Bewegungen sind die Zuschüsse aus dem geförderten Projekt des Bundes sowie die Ausgaben für die 

Geschäftsführung.  

Top 6:  

Für die Kassenprüfer gab Fritzi Gissel den Bericht ab, sie hat gemeinsam mit Hans Friedrich Hofacker 

die Kasse geprüft und alle Belege eingesehen. Die Kassenführung ist in Ordnung, es gab keine 

Beanstandungen. 

Top 7:  

Es wurde keine Wortmeldungen zu den Berichten abgegeben. 

Top 8:  

Herr Beckmann stellte die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest, es waren 43 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  

Top 9:  

Herr Beckmann stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Kassiererin und ließ 

darüber abstimmen. Die Entlastung sowohl für die Kassiererin als auch für den Gesamtvorstand 

wurde einstimmig erteilt. 

Top 10:  

Der Antrag auf Satzungsänderung zur Erhöhung der Zahl der Beisitzer von drei auf fünf wurde 

vorgestellt und von Herrn Wahlers kurz gegründet. Nach kurzer Aussprache wurde die 

Satzungsänderung einstimmig beschlossen. Der Paragraph 6, Absatz 2, der Satzung der Aktiven 



Bürger/innen Cappel lautet nun: „Durch Beschluss der Mitgliederversammlung kann der Vorstand um 

bis zu fünf Beisitzerinnen/Beisitzer erweitert werden. Die Beisitzerinnen/Beisitzer sind im 
Innenverhältnis voll umfänglich stimmberechtigt, allerdings nach außen nicht vertretungsberechtigt.“  

Die Versammlung beschließt einstimmig diese Änderung bei der heutigen Wahl umzusetzen und  5 
Beisitzer/innen zu wählen. 

Vor Eintritt in die Wahlgänge dankte Herr Beckmann noch einmal dem ausscheidenden Vorstand für 

die geleistete Arbeit, besonders dem scheidenden ersten Vorsitzenden. Vertreterinnen des Info-

Treffs bedankten sich stellvertretend für alle Vereinsmitglieder mit einem kleinen Geschenk bei den 

Vorstandsmitgliedern für die ehrenamtliche Arbeit. 

Top 11: 

Für alle Wahlgänge wurde der Antrag auf geheime Wahl gestellt und beschlossen.  

11a: 

Für die Wahl des Vorsitzenden wurde Peter Hesse von Heinz Wahlers vorgeschlagen, der dabei noch 

einmal die Suche nach dem ersten Vorsitzenden darstellte. Herr Hesse stellte sich kurz den 

Mitgliedern vor.  

Der anschließende Wahlgang ergab 39 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 3 Stimmenthaltungen. Herr 

Hesse nahm die Wahl an. 

11b:  

Zum stellvertretenden Vorsitzenden wurde Hans-Friedrich Hofacker vorgeschlagen, auch er stellte 

sich den Mitgliedern vor. Der Wahlgang ergab 39 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen. Herr Hofacker 

nahm die Wahl an. 

11c:  

Für das Amt der Kassiererin wurde Frau Reinhild Stein vorgeschlagen, der Wahlgang nach ihrer 

Vorstellung ergab 42 Ja-Stimmen und eine Enthaltung.  

11d:  

Für die Wahl des Schriftführers wurde die Wiederwahl von Herrn Heinz Wahlers vorgeschlagen, er 

erhielt 43 Ja-Stimmen  

11e: 

Für die Wahl der 5 Beisitzer/innen wurden vorgeschlagen: Gudrun Becker, Fritzi Gissel, Anna Lauer, 

Arnulf Meyer, Martina Reisewitz, Lisa Wahlers und Henning Wassermann. Alle Kandidaten stellten 

sich den Mitgliedern vor. Im anschließenden Wahlgang erhielten Gudrun Becker 42 Stimmen, Anna 

Lauer 37 Stimmen, Fritzi Gissel 34 Stimmen, Lisa Wahlers 31 Stimmen, Martina Reisewitz und 

Henning Wassermann je 24 Stimmen, Arnulf Meyer 15 Stimmen. Für die Wahl des fünften Beisitzers 

wurde zwischen Martina Reisewitz und Henning Wassermann eine Stichwahl durchgeführt. Martina 

Reisewitz erhielt 16 Stimmen, Henning Wassermann 27 Stimmen. Damit war Henning Wassermann 

gewählt, er nahm ebenso wie die anderen vier Beisitzerinnen die Wahl an. 

11f:  

Die Wahl der Kassenprüfer/Innen wurde in offener Abstimmung durchgeführt, es wurden Martina 
Reisewitz und Matthias Schmitt vorgeschlagen, beide wurden einstimmig gewählt. 

Somit besteht der neue Vorstand der Aktiven Bürger/innen Cappel aus: 

 1. Vorsitzender Peter Hesse 

 Stellvertretender Vorsitzender Hans Friedrich Hofacker 

 Kassiererin Reinhild Stein 

 Schriftführer Heinz Wahlers 

 Beisitzer/innen Gudrun Becker, Fritzi Gissel, Anna Lauer, Lisa Wahlers, Henning Wassermann 



Top 12 

Auf die im Sommer anstehenden Termine wurde hingewiesen, die beiden Ausflüge zum Musical „My 
fair Lady“ bei den Bad Hersfelder Festspielen und zum Point Alpha sind vollständig ausgebucht.  

Zum Abschluss dankte der neue Vorsitzende allen Anwesenden für die angenehme Atmosphäre bei 

der Mitgliederversammlung und dem Versammlungsleiter Karlo Beckmann für die gute Durchführung 

der Sitzung,.  

Ende der Versammlung 21.12 Uhr 

 

 

Heinz Wahlers, Schriftführer     Karlo Beckmann, Versammlungsleiter 


